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區會主席聯署挺普選18
林鄭赴會解釋方案 重申用盡政治空間

■中西區區
議會主席葉
永成。
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■■有網站民調顯示有網站民調顯示，，截至昨截至昨
晚晚1010時時，，有有7575%%人支持特首人支持特首
普選方案普選方案。。 資料圖片資料圖片

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港
教育工作者聯會昨日公布政改民調，發
現84%受訪教師表示支持立法會通過政
改方案，反對者僅得7%，反映教師普
遍期望早日實現一人一票普選特首。教
聯會呼籲立法會全體議員尊重大多數市
民的意願，為香港社會整體利益着想，
投票支持2017年特首普選方案。
在特首普選方案公布前，各大傳媒率
先披露了特首普選方案的內容，為了解
教育工作者對2017年特首普選方案的意
見，教聯會於4月18日至20日進行問卷
調查，得到502位教師的回應。根據昨

日公布的調查結果發現，84%受訪教師
支持立法會通過2017年特首選舉方案，
反對政改的教師僅7%，另有9%受訪者
表示「沒有意見」。
教聯會指出，立法會議員應聆聽主流

民意，為香港整體利益着想，在立法會
投票支持通過特首普選方案，推動香港
民主發展，令全港500萬合資格選民可
於2017年一人一票普選行政長官。若政
改方案遭到否決，香港不僅錯失一次民
主發展的機會，甚至可能面對更長時間
的政治爭拗，影響香港社會的安定繁
榮。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港特
區政府前日公布2017年特首普選方案，
國際人權組織「人權觀察」日前發表聲
明稱，該方案「違背國際法及香港民眾
的民主訴求」。外交部發言人洪磊昨日
批評這種說法毫無道理，強調香港事務
純屬中國內政，外部勢力無權干涉。
2017年特首普選方案前日正式出爐，

「人權觀察」中國部主任索菲．理查森
當日發聲明稱，香港特區政府剝奪了港
人的選舉與被選舉權，「這違反了國際
法和對民眾所作出的民主承諾。」
洪磊昨日在主持外交部例行記者會

時，有記者問：「香港特區政府昨天
（指前天）公布政改方案後，有國際人
權組織再度指責香港政改方案，稱其違
背國際法以及香港民眾的民主訴求。中
方對此有何評論？」
洪磊回應說，這種說法毫無道理。

香港特區政府發表的公眾諮詢報告，
全面客觀地反映了諮詢期間香港社會
對行政長官普選辦法的意見和建議；
提出的方案符合香港基本法和全國人
大常委會有關決定，符合香港的實際
情況，兼顧了香港社會各階層、各界
別的利益和訴求，是一個合法可行、
理性務實的方案。
洪磊強調，堅定不移地支持香港特區

根據香港基本法和全國人大常委會有關
決定的規定，循序漸進地發展民主並最
終達至普選目標，是中國政府的一貫立
場，「香港政制發展『五步曲』法定程
序已經進入關鍵階段。我們真誠希望香
港社會各界廣泛凝聚共識，把握歷史機
遇，如期實現2017年行政長官由普選產
生的目標。」
洪磊並強調，香港事務純屬中國內

政，外部勢力無權干涉。

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）特區政
府前日公布2017年特首普選方案，昨日
有網站調查顯示，75%網民支持普選方
案；89%網民認為該方案在憲制框架下有
回應香港市民的訴求，是最佳方案；有
63%人「鍾意」由500萬名選民投票選出
特首。有網民強調，民主要一步一步來，
並批評反對派「為反而反」，希望港人共
同維護香港一切發展。
自特區政府公布特首普選方案後，香港
多家網站隨即開設網上民調，首30小時

累計有1,670多名網民參與。財經網站經
濟通也進行相關民調，問到「政改方案出
爐，你支持政府建議的2017年特首選舉
方法嗎？ 」截至昨晚10時，共有310人
參與，有75%人支持方案，25%人反對。

七成半支持政改方案
新浪香港網問到：「4月22日政府發布
政改諮詢報告，在憲制框架下有回應市民
訴求，你認為是否屬最佳方案？」截至昨
晚10時，共有322人參與，多達89%人回

答「是」，11%人回答「不是」。
新浪香港網又問到：「政府發布的政改

報告，你最鍾意以下哪一點？ 」63%人
回答「500萬選民投票 多票者當選」，
15%人回答「120人提名（推薦）即入閘
門檻低」。
兩個網站都採取措施防止濫投。新浪香

港網會對重複投票者顯示「您已投票支
持」字眼，投票時也需要輸入認證碼，防
止惡意軟體衝擊。經濟通網站則要求必須
註冊會員登記後方可投票。

「政制發展不可能一步登天」
參與投票的網民普遍支持方案。

「James」表示能向前走總好過沒有。
「Jocy」則強調，香港政制發展不可能一
步登天，民主要一步一步來。「香港出生
的七字頭」則批評反對派：「只要真心為
香港出力，只要法律法治公平公正，只要
每位香港市民共同維護香港一切發展，我
不要惡性破壞浪費的癈（廢）青，為反而
反的垃圾『泛民』！」

在2017年特首普選方案公布後，「政
改三人組」即馬不停蹄開展宣傳活

動。昨日，林鄭月娥、律政司司長袁國
強和政制及內地事務局局長譚志源分別
接受多個電台訪問。林鄭月娥和譚志源
昨日又同時出席18區區議會正副主席召
開的每月例會，介紹2017年特首普選方
案，爭取他們的支持。

劉皇發倡議獲一致支持
屯門區區議會主席劉皇發在會後引

述，18區區議會正副主席在會上與官員
討論政改，並在會後達成共識，發表聯
署聲明支持2017年特首普選方案。據
悉，是次聯署是由劉皇發倡議，並獲18
區區議會正副主席一致支持。
中西區區議會主席葉永成在會後引

述，與會者在發言時提到希望特區政府
能夠循序漸進推進政改，又期望立法會
議員能夠求同存異，讓政改順利通過。
有與會者則指出，18區稍後會號召地區
人士發動宣傳，使香港市民明白落實普
選後，全港500萬名合資格選民可以有
權選特首的重要。

葉永成：區會全力相挺
他強調，特區政府按照香港基本法及

全國人大常委會「8．31」決定下的政改
框架，提出一個「合憲、合法、合情、
合理」的特首普選方案。18區區議會正
副主席會全力支持政改方案，及衷心希
望立法會通過政改，讓全港500萬名合
資格選民，可於2017年「一人一票」普
選特首，讓香港政制發展踏出歷史性一
步。
被問到有關區議會如何協助官員落區

宣傳免受狙擊，葉永成指出，區議會全
力支持政改方案，更希望市民能透過和
諧、理智方式表達意見。他隨後接受查
詢時補充，示威者雖然有權利表達意
見，但應理性討論，更不應選擇激進的
手法表達己見。

何厚祥：擬向居民推薦
沙田區區議會主

席何厚祥昨日在接
受本報查詢時
表示，林鄭月

娥在會上向各個與會者簡介方案，及羅
列了方案優點，並強調這是在全國人大
常委會「8．31」決定下，盡量爭取的政
治空間，以提高選舉競爭性，「會上，
各個與會者都非常踴躍發言，並非常支
持政改方案。」
他笑言，部分區議會「反應好快」，

已經舉行會議討論區內的政改宣傳，
「我們（沙田區議會）計劃向區內居民
簡介政改方案要點，及說明方案的優
點，同時會研究如何透過有效、生動的
方式向市民介紹方案，也會在區內動員
宣傳，全面提升香港市民對政改方案的
了解及支持度。」
林鄭月娥在會上也提到前日落區一

事，在場有部分區議員認為，日前的宣
傳方式「未必係最好」，因為「俾啲激
進分子阻止宣傳」，更建議研究一些更
靈活、有效的措施宣傳，但有不少人希
望特區政府官員不要退縮，堅持落區。
何厚祥強調，若官員要落區宣傳，區議
會定會全力協助，「區議會都有自己機

制，佢哋（官員）來搞
（宣傳），我哋都會盡量
配合。」

香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）香港特區政府前日公布

2017年特首普選方案，「政改

三人組」成員馬不停蹄地向公眾

解釋方案內容。政務司司長林鄭

月娥等與18區區議會正副主席

會面。據引述，林鄭月娥重申

2017年特首普選方案，已在全

國人大常委會「8‧31」決定下

盡量爭取的政治空間。18區區議

會正副主席會後發表聯署聲明，

強調今次的政改方案「合憲、合

法、合情、合理」，促請立法會

議員求同存異通過政改，

讓香港政制踏出歷

史性一步。
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84%受訪者支持方案
教聯會促議員尊重民意

倘通過政改 明年底選提委
香港文匯報訊（記者 李自明）落
實特首普選時間緊迫，香港特區律政
司司長袁國強昨日表示，倘特首普選
方案獲得通過，特區政府預計最遲要
在2016年年底組成提名委員會，以便
有意競逐者可爭取提委支持，並最遲
於2017年3月舉行全民普選，以確保
新特首可在同年7月1日上任。
另外，政制及內地事務局局長譚志

源則表示，倘特首普選方案獲得通
過，特區政府將進行本地立法工作，
預期明年年底進行提名委員會選舉，
及會上調普選階段的選舉經費至最少
2,000萬元，和考慮加大力度監管，
包括特首普選捐獻的法例監管等。

■■袁國強昨日接袁國強昨日接
受電台訪問受電台訪問。。

■■1818區區議會正副主席在區區議會正副主席在
每月例會後達成共識每月例會後達成共識，，聯聯
署聲明支持署聲明支持20172017年特首普年特首普

選方案選方案，，據悉該聯據悉該聯
署由劉皇發倡議署由劉皇發倡議。。
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